MEDIO: PORTAL E-CONSULTA (PUEBLA)

FECHA: 29/AGOSTO/2013





Insatisfactorio el crecimiento en el primer año de Peña

El secretario de Hacienda reconoció que México registró en los últimos años crecimientos mediocres en la economía.

El crecimiento de la economía mexicana en 2013, primer año del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, va a ser "claramente insatisfactorio", admitió Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público.

En el periodo de 2001 a 2012 –años en que gobernó el Partido Acción Nacional– el promedio de crecimiento de la economía fue de "apenas" 2 por ciento, dijo Videgaray, al participar en el Foro Banorte estrategia México 2013.

"Sabemos que la economía mexicana no está creciendo a la altura de su potencial, pero sobre todo de lo que tiene que crecer", expresó según una nota del periódico La Jornada.

"Venimos de años de crecimiento bajo, francamente mediocre y las cifras que conocemos de cómo está desempeñándose este año 2013 también están por debajo de lo que México necesita crecer", agregó. "Vamos a tener otro año más de crecimiento claramente insatisfactorio", reconoció.

En los últimos 30 años la economía mexicana creció a una tasa anual de 2.4 por ciento, apuntó Videgaray, y en este entorno la reducción de la pobreza se ha estancado, añadió.

"Básicamente seguimos teniendo el mismo porcentaje de pobres hoy en la economía mexicana que el que teníamos en 1980", aseguró. La economía nacional no está creciendo y no se está reduciendo la pobreza, "a pesar de que en los últimos 15 años, por lo menos, cada vez hay recursos presupuestales más cuantiosos para los programas de atención de la pobreza a través de transferencias individualizadas", comentó.

En este punto, el titular de Hacienda planteó que para lograr un desarrollo más acelerado del país se debe incrementar la productividad de todos los mexicanos y de todas las regiones, "y para eso es la agenda de reformas estructurales" planteadas por el gobierno.

La siguiente propuesta de reforma por parte del gobierno será en materia fiscal, que será presentada a más tardar el 8 de septiembre, junto con el paquete económico para 2014.

El planteamiento de la administración federal en materia de reforma fiscal, adelantó, buscará fortalecer la capacidad financiera de los tres órdenes de gobierno, no sólo del federal, también de los estados y municipios.

En segundo lugar, incrementar la progresividad del sistema impositivo, que significa que quien gana más pague más. Adicionalmente, se planteará simplificar el sistema de cumplimiento de obligaciones fiscales. Y finalmente, el sistema fiscal debe combatir la informalidad, sostuvo. "Uno de los grandes lastres para nuestra productividad como economía es precisamente la informalidad. Podemos utilizar el sistema fiscal para generar incentivos para tener una mayor formalidad en la economía, y de esta manera elevar la productividad", apuntó.

México enfrenta una minicrisis

Víctor Manuel Herrera, director general de Standard & Poor´s (S&P), confirmó que la economía mexicana pasa por una minicrisis, que se ve reflejada en una depreciación del peso frente al dólar y en las tasas de interés.

"La minicrisis también está pasando en India, Indonesia, Malasia y con todos los mercados emergentes, ya que la Reserva Federal de Estados Unidos recogerá liquidez del mercado", explicó.

"No te sorprenda que cuando en Estados Unidos suban las tasa de interés se nos dispare aún más el tipo de cambio", advirtió responsable de la agencia de calificación en la República Mexicana.

Sin embargo, la situación no es caótica.

"No ha terminado el momento para México, porque hay una inercia muy positiva en la clase política para alcanzar los acuerdos para cambiar el sector energético y fiscal", aseguró según otra nota del diario 24 Horas.

El pasado martes, el mencionado diario informó que la economía de Brasil y de otros países emergentes enfrenta una minicrisis, de acuerdo con el ministro de finanzas brasileño, Guido Mantega.

"Es un minicrisis que estamos viviendo, lo que traerá un impacto mucho menor de lo que fue la crisis europea de 2008 y 2012, que también tiró a los mercados", señaló el funcionario. "¿Por qué será menor? Porque la economía mundial se está recuperando y en aquella ocasión el mundo estaba entrando en recesión".

Lo que todavía no estaba claro en el horizonte, era la probable intervención militar de Estados Unidos en Siria. El impacto en el crudo continúa moviendo a los mercados globales, incluido México.

Tras dos días de no dar cotización por feriados en algunos países, Petróleos Mexicanos informó que la mezcla mexicana de crudo de exportación finalizó este miércoles con un avance de 3.59 dólares respecto a su reciente reporte, al venderse en el mercado internacional en 104.61 dólares por barril.

El crudo de referencia Brent obtuvo una ganancia de 2.25 dólares y se vendió en 116.61 dólares; mientras que el West Texas Intermediate (WTI) se cotizó en 110.10 dólares, es decir, un incremento de 1.09 dólares.

La Bolsa Mexicana de Valores sumó ayer su sexta caída al hilo, al perder 1.03%. El Índice de Precios y Cotizaciones, el principal indicador, cerró en las 39 mil 248 unidades.

Al término de las actividades en instituciones bancarias de la capital mexicana, el dólar libre se vendió este miércoles hasta en 13.50 pesos, un retroceso de nueve centavos ante la moneda mexicana, mientras que se compró en un mínimo de 12.77 pesos. El dólar interbancario se vendió en 13.28 pesos, bajó cinco centavos.

Asimismo, el euro concluyó la jornada bajando siete centavos, para ofrecerse en un precio máximo de 17.95 pesos a la venta y en un mínimo de 17.22 a la compra, en tanto que el yen se ofreció hasta en 0.139 pesos por unidad.

Bajan pronóstico de crecimiento del PIB

Estamos bajando nuestro pronóstico de crecimiento del PIB para 2013 a 1.2% desde 2.0% antes", informó el Grupo Financiero Banamex.

"La evaluación de la actividad económica en el primer semestre, implica que fue aún más débil de lo que habíamos supuesto", dijo Eduardo González, analista de Accival Casa de Bolsa.

Banamex también revisó su perspectiva de crecimiento para 2014, a 3.8%, desde 4.2%.

"Nuestra expectativa para el próximo año se basa principalmente en el efecto positivo que un mayor dinamismo en EU, en particular de la producción manufacturera de ese país, tendrá sobre las exportaciones mexicanas", dijo González.